



第4期南区地域福祉保健計画 地区別計画振り返り会議

12月5日蒔田コミュニティハウスにて開催され、蒔田地区社協の各役員、蒔田連合町内会の子ども会・老人会・青少年指導員など各部長の他、南区役所、南区社会福祉協議会、睦地域ケアプラザから合計18名の参加がありました。

会議では南区社会福祉協議会から「地区社協について」、「第4期地域福祉保健計画について」の説明、南区役所など各関係機関から「蒔田地区の状況」、「地域に期待したいこと」等の話が有り、続いて蒔田地区社協から「1年間の取り組みと振り返り」、「令和5年度に向けて」の報告があり、関係者間にて成果や課題など地域活動における情報の共有をすることが出来ました。

その後は蒔田地区社協の活動における「各行事への参加者を増やすには」とのテーマで2班に分かれてグループ討議と発表を行いました。グループ討議では各関係機関を交えた普段とは違うメンバーでの活発な意見交換ができ、貴重な意見も数多く出ました。これらの意見、提案は今後の地域活動に活かしていきたいと思えます。



令和4年度蒔田地区社協の活動あれこれ

蒔田理科クラブ（リモコンカー製作）



リモコンカー

木工教室（椅子製作）



子育てサロン「あかいくつ」

ふれあいサロン（健康体操）



子ども食堂始めました

蒔田地区社会福祉協議会と榎町の照隆寺との合同主催による子ども食堂「ありがとう食堂」を令和4年11月より始めました。親子の地域交流の場を作ることができたらと、1月を除く毎月第二金曜日午後5時から7時まで、照隆寺のお部屋と厨房をお借りし、地域のボランティアさん手作りのお食事を楽しんでいただく形で行っております。また、横浜南陵ロータリークラブ他地域の皆様よりご寄付をいただき、横浜市立横浜商業高等学校国際学科の生徒さんにはボランティアとして参加いただくなど、地域の各団体・個人の皆様のお力添えをいただきながら活動しております。

開催時には住職さんから子ども達へ言葉のカードが用意されており、初回は「ありがとう」の言葉についてで、子ども達には感謝の気持ちを素直に表現できる大人になって欲しいとのお話がありました。

これからも新型コロナウイルス感染症対策をし、美味しい食事と共に子ども達が楽しいひとときを過ごすことができる場所を提供していきたいと思っておりますので、お気軽に友達を誘ってご参加下さい。

今月のキーワード
「ありがとう」
かんしゃの心には
幸せがあふれる
「ありがとう」と
たくさん言おう
「ありがとう」は、日本で一番美しい言葉。有ることが難しいと書きま
す。私たちの日々のくらしは、あたり
前ではなく、多くの人に支えられ
た、数えきれないほどのたくさん
の「有り難う」の中にあります。

言葉のカード



開放された2階
本を読んだり遊ぶ
ことができます



食事



照隆寺ご住職さんご夫妻

地域の皆様のためにお寺として何かできないかと考えていたところ、一緒に活動して下さる方々と良いご縁があり始めることができました。ボランティアの皆さん、ご支援して下さいる皆さん良い方たちばかりで、しかもご寄付までいただけて大変有り難く、このご縁を大切に、活動を広げていきたいです。

お寺は敷居が高いというところがありますが、たくさんの方に来ていただけてとても嬉しく思っています。皆様に気軽に来ていただき、ゆったりとした時間と空間を過ごしていただきたいです。



ボランティアさんによる食事作り

メニューを考え、買い出しもして下さっています

皆で協力しながら、楽しくやっています。これからもっと多くの皆さんに来ていただけるのを期待・心待ちにしています。



横浜商業高等学校の生徒さんと

国際的な問題や地域の問題に目を向け、自分でアクションを起こし学ぶという授業の一環で、ボランティアをして下さっています

民生委員・主任児童委員一斉改選(12月1日)

民生委員は民生委員法に基づき厚生労働大臣から委嘱された非常勤特別職の地方公務員で、任期は3年です。すべての民生委員は児童福祉法に基づき児童委員を兼ねているため「民生委員・児童委員」と言います。地域の方が抱える福祉に関する様々な困りごとを伺い、その解決に向けて相談者と一緒に考えたり、区役所や事業所・地域ケアプラザ・地域包括支援センターなどの様々な相談窓口を紹介するなどの「つなぎ役」としての活動を行っています。

★主な活動内容

- 民生委員・児童委員協議会定例会議（年10回）
- 研修会（年2回、新任研修）
- 75歳以上の独り暮らし、高齢者のみの世帯への定期訪問
（友愛訪問員や保健活動推進委員、町内会役員等と協力して実施）
- 相談・支援
- 高齢者食事会（あやめ会・白梅会・白菊会・やまゆり会）
- ふれあいサロン（年6回）、子育てサロン「あかいくつ」の企画・運営（年10回）

地区名	氏名	地区名	氏名	地区名	氏名
共進町1	大石栄子	榎町1	(新)武藤哲郎	蒔田第2	(新)小嶋由起子
共進町2	蟹江郁代	榎町2東部	(新)山下幸枝	蒔田第3	(新)三輪真理
共進町3	○鈴木久美子	榎町2西部	島軒隆一	蒔田第4	新堀雅万
宮宿花1	伊藤めぐみ	東蒔田第1	(新)山本三由起	蒔田団地	(新)天野よし子
宮宿花2	(新)関川恵子	東蒔田第2	◎栗田一伸	ルネ・朝日マンション	鮫島まり子
宮宿花3・4	細井俊之	蒔田第1	(新)赤坂麻衣	アルス蒔田	船倉和利

◎は会長 ○は副会長 (新)は新任

主任児童委員は子どもや子育てなど児童に関することを専門に担当する民生委員・児童委員で、不登校・いじめ・非行・薬物乱用・虐待・子育て・仲間づくりなどの相談を受け、専門機関を紹介します。蒔田地区は工藤亜希子（宮宿花1・2）・相模美香（東蒔田第1）の2名です。

★主な活動内容

- 民生委員・児童委員協議会定例会議（年10回）
- 主任児童委員定例会（年10回）
- 研修会（年2回、新任研修）
- 相談・支援
- 子育てサロン「あかいくつ」の企画・運営（年10回）
- 小・中学校の校長先生・専任の先生との交流会
- 家庭・学校・地域連携事業実行委員会
- エリア別児童虐待防止会議

その他、民生委員・児童委員、主任児童委員として南区の行事（南桜まつりなど）や社協の行事への参加協力、小・中学校の入学式・卒業式、運動会への出席など

☆ひとりで悩まず、ぜひお気軽にご相談下さい。プライバシーは厳守いたします。

認知症サポーター養成講座

12月16日の民生委員定例会で、「認知症サポーター養成講座」を開催しました。睦オレンジ（認知症キャラバンメイト）の皆さんによる講話、スライド紙芝居などで認知症の知識を深めました。認知症の方やその家族の思いは様々ですが、民生委員・児童委員として、認知症の方やその家族に優しい町になるように支援をしていきたいです。



退任民生委員・児童委員感謝状伝達式及び感謝会

1月12日、南区役所で行われ、蒔田地区で退任された7名のうち6名の皆さんが出席しました。第1部は厚生労働大臣と横浜市長からの感謝状が一人一人に区長より伝達、第2部は美味しいコーヒーを飲みながらの感謝会でした。退任委員の茅野繁さんが挨拶をされ、地域の団体による楽器の演奏やダンスが披露されました。



お疲れ様でした



茅野繁氏退任の挨拶（退任者代表として）

私こと12月の一斉改選をもって32年間の民生委員・児童委員を退任いたしました。縁あってとはいえ、この職を全うできるか考える毎日でありました。この度蒔田地区で7名の方が退任されるようで、退任される方々も皆様同じ思いで迎えていると思います。今後は街で困った方がいた時は相談にのり、明るい街づくりを地域の方々と力を合わせ、目指してほしいと思います。最後に蒔田地区民児協の皆様のご活躍をお祈りし、退任の挨拶とします。

光のワークショップ

～大きな影絵を作ってみよう♪～

12月5日、蒔田コミュニティハウスで、子ども会蒔田支部が光のふるむなあと（12月11日開催のアート&防災カフェ）に向けたワークショップを開きました。子ども会の親子50名が参加して、ハサミとカッターを使って影絵を作りました。子どもも大人も真剣に作っている姿が印象的でした。



社協のホームページ「ばわ～あっぷまいた」もご覧下さい。「蒔田地区」や「蒔田社協」でも検索できます

- 発行元 蒔田地区社会福祉協議会
- 編集責任者 加藤一雄 ■編集委員 渡辺豊・鈴木久美子・本田史己
- 広報部 E-mail:kouhou@maitashakyo.com URL: <https://www.maitashakyo.com/>